
東の風光る
明倫堂の教え

一 居処恭しく、歩屨を正し、視聴端し、言語を謹み、
容貌厳かなるべきこと。
教室では決められた場所に着席し、姿勢を正しくして座ること。移動の
際は、落ち着いてゆっくりと歩くことが大切である。必要でないものを見た
り聞いたりせず、言葉に気をつけ、軽はずみなことを言わないようにし、
気の引き締まった端正な顔つき、姿を心がけること。

ＰＴＡ親子奉仕作業
２月１８日は、ＰＴＡ親子奉仕作業が行われました。

今回は、１回目参加できなかった親子に参加していた
だきましたが、２００名以上の参加となり、校舎内が
大変きれいになりました。大変ありがとうございまし
た。生徒のいつもの清掃場所を、普段できないところ
まで親子できれいにしていただきました。
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【後記】 早いもので今年も残すところ１か月です。出会いがあれば別れがあります。だからこそ生徒たちには大切な時間をしっかりと充実して過ごしてほしいと願っています。

３年生は、いよいよ３月５日から、県立高校一般入試が始まります。教師も生徒も一つとなって、受験生を応援したいと思います！！（校長）
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参観日
２月２２日に雨の天気でしたが、多くの保護者の

方々にご参観いただきました。ありがとうございまし
た。生徒たちの姿はいかがだったでしょうか。２年生
は立志式でしたが、これまでの定型的なものではなく、
生徒たちが自ら考えた立志の集いを各学級の創意工夫
して実施していました。生徒たちにとっても意義深い
ものになったのではないでしょうか。３年生は、これ
までのキャリア教育の成果をプレゼンテーション形式
で素晴らしい発表が行われていました。
１年生の懇談は、生徒にとって楽しみな修学旅行に

ついての説明等、学年懇談が行われていました。
学校の取組についてのご質問等ありましたらいつで

もご連絡いただければと思います。

学校評価アンケート
毎年、学校の取組状況をチェックしていただき、次

年度に生かしていくために評価をしていただいていま
す。全体的なご意見としては、「学校での様子も通信
等でよく分かるし、子供も話してくれるので助かって
います。大変有り難うございます。」「学校での様子
は楽しそうで授業等もしっかり理解できているような
ので感謝しています。」等、概ね良いコメントや評価
をいただきました。有り難うございます。
しかしながら、記述欄においては、少数の意見です

が気になることもありました。しっかりと状況を分析
して次年度に生かしていきたいと考えています。ご意
見の一部を紹介します。ご意見があればいつでもご連
絡ください。
［意見］参観日も少ないので、学校での様子が分からない。
→ １１月にはオープンスクールを実施しています。ぜひ、いつで
もご来校いただき生徒たちの様子をご覧ください。その際は、事務
室で受け付けをお願いします。また、各通信や学校ホームページで
も生徒の様子を発信するように努めています。ご覧いただければ幸
いです。

［意見］保護者として、担任の先生と話す機会が少ない。
→ コロナ禍の時は、難しい状況もありました。ＰＴＡ役員会・理
事会でもその話題は出ています。コミュニケーションはとても大切
だと考えています。ＰＴＡ活動の工夫も考えられますが、学校とし
ては例えば、４月に話す機会はとても大切だと考えており、次年度
は、玄関先訪問を、来校していただいての三者面談に変更させてい
ただくように考えています。

［意見］宿題の量をもう少し増やしてほしい。
→ 家庭学習に必要な宿題については、概ね適量が出されていると
考えています。同じ宿題の量でも生徒にとっては多いと感じたり、
少ないと感じたり様々です。以前は、ノート２ページ等を宅習とし
て出していましたが、この取組については単なる書き写し等が多く
やらされ感の中で効果が薄かった反省があります。ぜひ、ご家庭に
おいても自ら学習に取り組む姿勢を身につけさせ、２時間から３時
間の家庭学習時間を確保してほしいと思います。宿題が少ないと感
じられる場合は、キュビナを積極的に利用するとか、各教科のワー
クブックを繰り返すことをお子さんにご指導ください。

［意見］明倫堂の教え、目立て等何のためにやっているか分
かっていないようです。
→ 町教育委員会の方針で導入されている「明倫堂の教え」です。
４月にも町教育委員会から生徒たちに具体的な説明の時間がありま
した。本校の伝統活動も同様に、機会ある毎に内容を説明していき
ます。

［意見］３年生対象の高校説明会について
→ ３学年でもお知らせしていますが、地元の高校については、地
元を知る一環として実施していますが、他の高校については、自分
が将来進むべき高校をしっかりと知るためにオープンスクールの積
極的な参加を奨励しています。この方針は他の中学校でも同じよう
な傾向です。

［意見］部活動の時間が短い。
→ 年間を通じて月水金は、午後５時までの２時間活動している部
活動がほとんどで、他校の活動と比べても、週当たりの活動時間は
多い状況です。
部活動については様々なご意見があるかと思いますが、現在は、

保護者の方々が中高生の頃と在り方考え方が違っています。今は地
域移行に動いている時であり、教職員は、ボランティアで行ってい
ることをご理解ください。

読み聞かせ活動
毎月１回ボランティアで「夢BOOK」の方々が読み聞

かせをしていただいています。大変有り難い取組です。
先月からは、本校職員も交代で読み聞かせを始めまし
た。普段と違った教師の姿、生徒たちの姿を見ること
ができ、とてもいい時間になっています！！


